

Constructions bipartites en *chose* vs pseudo-clivées : un cas de concurrence ?

Marie-Noëlle Roubaud et Céline Benninger

Résumé : Le présent travail se propose de mener une étude comparative des constructions « bipartites en *chose* » du type *la chose que j'aime c'est la linguistique* et des constructions pseudo-clivées, avec pour objectif de répondre aux questions suivantes : ces deux structures sont-elles à proprement parler concurrentes ? Quelles sont leurs spécificités respectives ? L'examen systématique de corpus oraux et écrits fera apparaître que, bien que proches à maints égards, ces constructions sont bien loin d'être interchangeables. Chacune d'entre elles présente des spécificités, tant syntaxiques que sémantico-référentielles, ayant des répercussions sur le plan de la pragmatique.

Mots clés : *chose*, pseudo-clivées, corpus, syntaxe, sémantique, discours.